
QUARTA REUNIÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DE INOVAÇÃO CIÊNCIA 
E TECNOLOGIA DE MACAÉ – CMICT 

 
 
REF.: Quarta Reunião  
 
Data da Reunião: 10 de Setembro de 2008. 
Horário de Início: 18:00hs 
Horário de Término: 20:00hs 
Local: Auditório Paço Municipal – Av. Presidente Sodré, 534 - Centro. 
 
Pauta: Aprovação e assinatura das Atas das reuniões anteriores; Aprovação do 
regimento; Sugestão, e se possível, montagem das comissões permanentes e seus 
respectivos membros; Discussão sobre o tema da criação do fundo para o conselho; 
Confirmação de titulares e suplentes do CMICT; Abertura para assuntos e idéias 
diversas. 
 
Convocados (convidados): 
 

Representantes da Secretaria Executiva de Inovação, Ciência e Tecnologia – SEICTEC: 

* Marcos Paulo de Mesquita Lemos 

* Omar Machado de Araújo 

* Frederico Barcelos Serôa da Motta 

* José Vicente Rodrigues  

* Paulo Ernesto Leoni 

* Ariel Moreno Soares 

Representantes do setor produtivo do Município: 

* Nair Rodrigues de Freitas – Petrobrás 

* Sebastião Perea Martins - Petrobrás 

* Guilherme Capistrano Cunha – Jevin Comércio e Serviços LTDA 

* Evandro Capistrano Cunha - Jevin Comércio e Serviços LTDA 

* Ocides Alves - Halliburton 

* Arival Viera Dibai - Halliburton 

Representantes da classe dos servidores municipais técnico-administrativos: 

* José Manuel Alvitos Garcia – PMM 

* Nelson Correa Natalini – PMM 

* Waldir Ferreira de Matos – PMM 

* Raphael Coutinho Natalino – PMM 

 

 



Integrantes da classe docente da área de graduação científico-tecnológico: 

* Valdo da Silva Marques – professor - UENF – Universidade Estadual do Norte 

Fluminense 

* Carlos Augusto Garcia de Assis - professor – UENF - Universidade Estadual do 

Norte Fluminense 

 
Presentes: 
 
Representantes da Secretaria Executiva de Inovação, Ciência e Tecnologia – SEICTEC: 

* Omar Machado de Araújo 

* Frederico Barcelos Serôa da Motta 

* José Vicente Rodrigues  

* Ariel Moreno Soares  

* Marcos Paulo de Mesquita Lemos  

Representantes do setor produtivo do Município: 

* Sebastião Perea Martins - Petrobrás 

* Evandro Capistrano Cunha - Jevin Comércio e Serviços LTDA 

Representantes da classe dos servidores municipais técnico-administrativos: 

* José Manuel Alvitos Garcia – PMM 

* Nelson Correa Natalini – PMM 

* Waldir Ferreira de Matos – PMM 

* Raphael Coutinho Natalino – PMM 

 
Abertura:  
 
Ficou decidido pelos presentes e com o aval do Presidente, que ficaria muito cansativo 
fazer a leitura das atas das reuniões anteriores e que o Secretário irá enviar por email 
para todos os conselheiros para aprovação ou pedido de alteração. A partir da próxima 
reunião todas as atas das reuniões anteriores serão lidas presencialmente para a 
aprovação e assinatura de todos. 
 
- Sobre as ausências dos conselheiros ficou decidido que o Conselho usará das regras do 
seu Regimento Interno para administrar as mesmas. Por isso é necessário o envio das 
justificativas por email para o Secretário poder julgar a situação de cada conselheiro. A 
justificativa é importantíssima para o Conselheiro, caso não possa comparecer as 
reuniões, pois senão, poderá ser exonerado. As regras começarão a valer para a quinta 
reunião. 
 
- O Regimento interno, após ser discutido nas reuniões anteriores, foi aprovado por 
unanimidade pelos conselheiros presentes com 11 votos a favor e nenhum contra. A 



partir de hoje as regras contidas no Regimento prevalecem sobre todos os membros do 
conselho. 
 
- Foi colocado por José Manuel a importância de resolvermos o problema que vem 
acontecendo no CPD – Centro de Processamento de Dados da Prefeitura Municipal de 
Macaé. O CPD já vem precisando de melhorias e nada é feito para resolver o problema. 
A Situação é crítica e foi colocada como prioridade do Conselho de montar uma 
documentação (PDI) para ser levada ao Prefeito e o Secretário de Inovação, Ciência e 
Tecnologia. Uma comissão será criada para cuidar desse problema. 
 
- José Manuel colocou também a importância sobre a elaboração do orçamento da 
SEICTEC – Secretaria de Inovação, Ciência e Tecnologia para o próximo ano. Relatou 
também que o prazo de entrega para o mesmo é até o dia 15 de Setembro. 
 
- Ficou definido que o Secretário do Conselho irá enviar um email para o Secretário da 
SEICTEC avisando sobre o cumprimento desse prazo para a entrega do orçamento do 
próximo ano. 
 
- Ficou definido que todas as ações referentes à Inovação, Ciência e Tecnologia 
elaborada pela Prefeitura Municipal de Macaé, deveria passar pela avaliação e 
aprovação de viabilidade desse Conselho, que usará de suas comissões permanentes e 
extraordinárias para avaliar os projetos. O Conselho a partir de hoje possui condições de 
avaliar projetos de Inovação, Ciência e Tecnologia a ele submetidos.  
 
Foi colocado pelo Presidente dentro deste item, que o Conselho tem que ter muito bom 
senso para analisar os projetos. Prioridades de avaliação terão de ser definidas para 
sabermos qual será a amplitude de avaliação que iremos adotar em cada projeto. 
  
José Manuel explicou que atualmente, projetos já passam por uma avaliação prévia 
dentro do Controle Interno, Secretaria onde possui um bom senso na avaliação de 
projetos antes de sua aprovação. Caso o mesmo tenha dúvida referente a um projeto, 
esse poderá nos enviar para uma avaliação. O problema é que não sabemos se essa 
equipe do Controle Interno continuará no próximo mandato. 
 
Raphael Coutinho questionou sobre a atuação do conselho. Queria saber se iria atuar na 
administração Interna ou Externa do Município, já que a Secretaria de Saúde possui sua 
própria TI. Ficou definido pelo Presidente e pelos presentes que como o conselho é 
Municipal, irá atuar em todas as duas administrações. 
 
Sebastião Perea colocou que é importante para o Conselho criar uma chancela de 
viabilidade dos projetos através de um checklist, aonde chegaremos a uma nota, 
podendo dar uma parecer de aprovação ou reprovação dos projetos. 
 
O Presidente Omar Machado colocou a importância de termos um papel e uma ação 
presencial em todos os projetos ligados a Inovação, Ciência e Tecnologia do Município, 
isso para não fazermos papel de fantoches. Ressaltou que a idéia de criação de um 
documento de chancela de viabilidade, antes colocado por Sebastião, será de muita 
importância para a formatação da análise dos projetos, sendo possível a tomada de 
decisões com precaução. Projetos simples serão analisados em sua totalidade pelo 
conselho e já os projetos mais extensos e pesados, terão passar por uma avaliação mais 



criteriosa tendo o conselho a sua obrigação de apenas colocar observações para não 
termos a total responsabilidade da sua execução. 
 
- Waldir Ferreira colocou uma questão sobre onde o conselho irá existir, dizendo que o 
mesmo precisa de um local físico para realizar suas ações. 
 
- O Presidente Omar Machado comentou que será necessário uma apresentação do 
CMICT perante aos dois mais importantes órgãos da Prefeitura, Procuradoria Geral do 
Município e o Controle Interno e de criarmos um email onde iremos receber as 
demandas de análises de projetos. 
 
- Manoel ressaltou que é muito importante o momento em que o CMICT irá atuar a 
cargo de suas atribuições de análises dos projetos. Disse que o momento ideal é antes de 
ser realizada a licitação, pois depois que o projeto é licitado não será possível intervir 
mais em nenhuma etapa dos mesmos. 
 
- Sebastião Perea reiterou que seria de muita relevância criar um documento de 
preenchimento preliminar dos projetos pelas Secretarias da Prefeitura, no qual as 
comissões do CMICT realizariam uma avaliação prévia do projeto antes de ele ser 
aprovado por qualquer outra instituição dentro da Prefeitura. Os Secretários juntamente 
com o Presidente ficaram de elaborar o documento. 
 
- Após os assuntos discutidos, foi feita a votação para a criação das comissões com as 
respectivas indicações: 
 
Comissão Permanente de Análise e Viabilidade Técnica de Projetos 
 
* Evandro Capistrano Cunha - Jevin Comércio e Serviços LTDA 

* Frederico Barcelos Serôa da Motta 

* Sebastião Perea Martins - Petrobrás 

* Carlos Augusto Garcia de Assis - professor – UENF - Universidade Estadual do Norte 

Fluminense 

* José Vicente Rodrigues  

* Nair Rodrigues de Freitas – Petrobrás 

* Marcos Paulo de Mesquita Lemos 

Comissão Permanente de Fsicalização de Projetos 

* José Manuel Alvitos Garcia – PMM 

* Ariel Moreno Soares 

* Raphael Coutinho Natalino – PMM 

* Nelson Correa Natalini – PMM 

* Waldir Ferreira de Matos – PMM 

 



- O Secretario do CMICT, Frederico Motta, ficou de criar uma NOMINATA com todos 
os participantes do Conselho para ser distribuído por email. A idéia da NOMINATA foi 
dada pelo Sebastião Perea afim de todos possuírem os contatos dos conselheiros do 
CMICT. 
 
Pauta da Próxima Reunião: 

 Aprovação e assinatura das Atas das reuniões anteriores; 

 Leitura e aprovação da Ata da 4º reunião; 

 Discussão sobre o tema da criação do fundo para o conselho; 

 Confirmação de titulares e suplentes do CMICT; 

 Debate sobre a necessidade de equipamentos para o CPD – Paço Municipal; 

 Abertura para assuntos e idéias diversas. 

 
 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 


